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SÚMULA DA 161ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 
DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2023 2 

 3 
Data: 01 de agosto de 2023. 4 
Local: 4º andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364. 5 
Início: 09h45. 6 
Término: 11h10. 7 
 8 
Presenças: Eng. Agr. e Geog. Eltiza Rondino Vasques, Eng. Contr. Autom. Jonas Luiz 9 
Adorno Pereira, Geol. Marcos Domingues Muro, Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. Maria 10 
Mercedes Furegato Pedreira de Freitas, Eng. Quim. Miguel Tadeu Campos Morata, Eng. 11 
Ind. Mec. Nestor Thomazo Filho e Eng. Ftal. Ulysses Bottino Peres. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-12 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 
Ausência justificada: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-14 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 15 
Falta: Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-16 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 17 
Apoio Administrativo: Assistente Técnico Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone. -.--18 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 19 
Item I – Verificação do quórum - Confirmada a existência de quórum, o Coordenador 20 
Adjunto Ulysses Bottino Peres cumprimentou e agradeceu a presença de todos. -.-.-.-.-.-. 21 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 22 
Item II - Apreciação da súmula da reunião realizada em 04/07/2023 - 23 
Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 24 
ser efetuada, a súmula foi aprovada-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-25 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 26 
Item III - Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas -.-.-.-.-.  27 
Recebidas – Ofício Circular nº 89/2023/CONFEA – Assunto: 11º CNP 2022 – Proposta 28 
Nacional Sistematizada – PNS 19. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 29 
O Conselheiro Nestor Thomazo Filho lembrou sobre as questões de tratamento de 30 
resíduos sólidos. A Conselheira Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas lembrou que 31 
no Colégio de Inspetores realizado em Jaguariúna havia um grupo que estava tratando 32 
sobre a questão de saneamento. A conselheira Eltiza Rondino Vasques comentou que 33 
seria interessante obter dados do Estado de São Paulo a respeito de saneamento básico, 34 
por exemplo, quais empresas que atuam em cada município. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 35 
O Coordenador Adjunto Ulysses Bottino Peres comentou que conversou com o 36 
Superintendente de Colegiados, Eng. Alim. Gumercindo Ferreira da Silva, sobre a falta de 37 
representantes do CREA-SP nos Comitês de Bacias Hidrográficas e que isso é muito 38 
importante pois este Comitês selecionam as obras que recebem aporte financeiro. -.-.-.-.  39 
Após discussão, os integrantes da CMA decidiram pelo encaminhamento de memorando à 40 
Secretaria Executiva para verificar se há representantes do CREA-SP em 41 
fóruns/comissões/grupos de trabalho para acompanhamento do Plano Nacional de 42 
Saneamento Básico (PNSB) 43 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 44 
Item IV – Comunicados – -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 45 
O Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata informou que o Instituto de Engenharia está 46 
promovendo palestras sobre assuntos técnicos em sua sede de segunda a quinta às 47 
19h00 e convidou todos a participarem delas. Também informou que o Instituto de 48 
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Engenharia possui uma Comissão do Meio Ambiente e cogitou a possibilidade de se fazer 1 
uma parceria entre as comissões do CREA-SP e do IE, podendo ser realizada uma 2 
reunião na sede do Instituto de Engenharia. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-3 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 4 
Item V – Outros assuntos – -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-5 
O Conselheiro Jonas Luiz Adorno Pereira comentou que, em conversa com um 6 
implementador de novas tecnologias, discutiu a respeito de problemas de vida útil de 7 
baterias e a necessidade de aumentar a geração de energia elétrica devido ao seu 8 
carregamento. O Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata comentou sobre o grande 9 
potencial de geração de energia elétrica do Rio Tietê e as dificuldades geradas pela 10 
legislação ambiental. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 11 
A Comissão Permanente de Meio Ambiente decidiu convidar um representante do 12 
Departamento de Comunicação para participar de sua próxima reunião ordinária para 13 
tratar da divulgação e comunicação da Comissão e como torná-la mais assertiva. -.-.-.-.- 14 
A Comissão também decidiu por convidar o representante do CREA-SP no Conselho 15 
Estadual do Meio Ambiente – CONSEMA em data futura para explanar sobre os trabalhos 16 
daquele Conselho e trocar informações quanto ao andamento da respectiva 17 
representação. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 18 
-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-19 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 20 
O Sr. Coordenador Adjunto agradeceu mais uma vez a todos pela participação na reunião 21 
e, nada mais havendo a ser tratado e ninguém mais desejando fazer uso da palavra, 22 
deu-se por encerrados os trabalhos, às 11:10 horas. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-23 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 24 
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Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão 29 
Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 30 
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                           33 
Súmula aprovada na Reunião Ordinária de 05 de setembro de 2023. 34 


